

# Association des Intérêts de l'Auge Quartierverein der Au

# Assemblée générale ordinaire

#### Mercredi 20 mars 2019

## A la salle paroissiale de la Lenda

Début de la séance : 20h00

Fin de la séance : 2

21h30

Présents:

Le comité de l'AIA,

L'assemblée selon la liste des présences à disposition au secrétariat

de l'AIA

Excusés:

Carl-Alex Ridoré, le Préfet

Pierre Gisler, chef du Service des sports

Le représentant de la Bobine Le représentant de la Spirale Mr. Frossard, représentant l'Agloo

L'association des intérêts du quartier Beaumont-Vignettaz

Le comité du musée de la Marionnette

Tanja Bucher Anne Folly Hubert Roschy Teresia Cesa

Procès-verbal:

Martine Gumy, secrétaire de l'AIA

#### 1. Bienvenue

Les présidents ouvrent l'assemblée, et saluent les personnes présentes, en particulier :

- · Pierre-Olivier Nobs, conseiller communal
- · Marino Grisanti, TPF
- Julie et Virginie de l'association Neuveville
- Josée Cattin Kuster de l'association Alt
- Freiburger Nachrichten

Excusés : cf. liste

Une minute de silence est observée en hommage aux habitantes et habitants du quartier décédés cette année.

Les présidents rappellent le respect de chacun dû lors de cette assemblée. Les présidents indiquent également à chacun de signer la liste des présences disponible dans la salle.

Nomination du scrutateur pour la soirée : Cédric Frachet.

M. Grisanti devant quitter la séance à 20h30, l'ordre du jour a été modifié en conséquence.

#### 2. Intervention de Monsieur Marino Grisanti

L'administration des TPF déménage d'ici avril à Givisiez. Pour la ligne de bus numéro 4, il y a une nouvelle course avec un départ à 00h06 de la gare les vendredi et samedi. Les TPF veulent également introduire des bus électriques sur leurs lignes. Des bus à batterie sont commandés pour la ligne 1. Les réflexions sont lancées pour savoir quels bus vont remplacer les bus de la ligne 4 ; il n'y a pas encore de décision définitive. Une demande de la part de l'assemblée est faite au comité pour qu'il suive ce dossier de prêt, pour que la ligne 4 puisse aussi bénéficier de bus électriques.

# 3. Bienvenue (suite)

Conformément aux statuts, l'assemblée se déroulera selon l'ordre du jour figurant sur la convocation publiée dans le dernier journal du quartier, L'Auge, qui a été distribué dans les boîtes aux lettres du quartier, le samedi 02.03.2019.

L'ordre du jour est le suivant :

- 1. Bienvenue
- 2. Intervention de Monsieur Marino Grisanti
- 3. Bienvenue (suite)
- 4. Approbation du procès-verbal de l'AG du 21 mars 2018
- 5. Rapport d'activités
- 6. Présentation des comptes et rapport du caissier
- 7. Rapport des vérificateurs des comptes
- 8. Approbation des comptes
- 9. Démissions de membres du comité
- 10. Election de la présidence
- 11. Nominations des membres du comité
- 12. Distribution des fonctions au sein du comité
- 13. Journal de l'Auge et Fête de quartier
- 14. Calendrier des activités 2019
- 15. Message du Conseil communal
- 16. Divers

## 4. Approbation du procès-verbal de l'AG du 21 mars 2018

Aucune remarque n'ayant été formulée, le procès-verbal est accepté à l'unanimité. Un grand merci est adressé à Charlotte pour l'avoir rédigé.

## 5. Rapport d'activités

Les co-présidents prennent la parole et font le résumé des activités 2018.

Le nettoyage des berges de la Sarine : Cette année l'organisation revenait au quartier de l'Auge, sous un magnifique soleil printanier. Cette édition a de nouveau rencontré un franc succès et s'est terminée de manière festive et conviviale sur la place du Petit-St-Jean, autour de délicieuses assiettes de jambon et de frites, préparées au tout dernier moment par Yvette qui nous a bien sauvé la mise. Merci également à Pierre-André et Cédric.

La fête des fleurs : Nous comptons toujours sur l'aide précieuse de Lonlon sans qui nous serions bien empruntés. Merci à Lonlon et Telooge pour leur patience et le temps qu'ils nous consacrent pour cette activité.

La sortie des aînés: Cette année encore nous avons eu le temps avec nous. Carla nous a concocté une fabuleuse journée. Départ un peu mouvementé, puisque le chauffeur pensait nous prendre le lendemain. Il est arrivé sur les chapeaux de roues une heure trop tard. Carla a su garder son sang froid et a modifié le programme en conséquence. Nous avons donc commencé par le restaurant avant la visite au musée Chaplin. Magnifique endroit, parc superbe, maison de maître, musée interactif, tous les ingrédients nécessaires pour que nous passions une journée inoubliable. Un rappel est fait de s'inscrire pour l'année prochaine, cela facilite grandement la vie de Carla. Max remercie également le comité pour l'organisation de la sortie des aînés.

Le Sapin de Noël: Très bien décoré par les enfants de l'école primaire, il a ravi les yeux et illuminé le cœur de notre quartier. Merci à Jean-Marie d'être monté sur la nacelle! Le jardin d'enfants de l'Auge a contribué à l'animation avec une vente de gâteaux.

Notre St-Nicolas: On ne s'en lasse jamais. Son caractère chaleureux et familial a ravi les petits et les grands. Nous remercions en particulier Cédric et Sophie sans qui nous serions bien désemparés pour organiser cette fête.

Pour organiser toutes ses manifestations, il faut avoir quelques sous dans notre escarcelle. Nos fonds nous viennent des cotisations mais aussi du stand que nous tenons au marché aux puces. C'est toujours plus difficile de ne vivre que de cet apport financier car la météo nous oblige souvent à abandonner la place, et quand ce n'est pas la météo qui a raison de nous, c'est le manque de bras. Alors je terminerais sur ces quelques mots, n'hésitez pas à venir nous trouver, pour boire un verre, manger une saucisse ou même nous donner un coup de main. Deux heures ce n'est presque rien, mais comme vous pouvez le voir l'AIA investit tous ces deniers pour le quartier, les enfants, et les aînés. Je ne peux pas conclure sans dire quelques mots à Christiano qui marché après marché est toujours fidèle au poste. Merci pour ton travail, ton engagement et ta bonne humeur.

### Intervention de Laurent Thévoz concernant le terrain de foot d'Etoile Sport

Monsieur Laurent Thévoz, habitant du quartier de l'Auge, demande au comité ce qu'il en est du terrain de foot d'Etoile Sport, qui serait peut-être rasé dans le cadre de la revitalisation de la Sarine. L'AlA répond à Monsieur Thévoz que le président d'Etoile Sport, Monsieur Rosenast, a pris les choses en main et que différentes démarches ont été réalisées par le club lui-même. Monsieur Pierre-Olivier Nobs complète la réponse en expliquant que la revitalisation de la Sarine a mis en évidence des zones inondables où il faudrait déconstruire, dont ferait partie le terrain de foot d'Etoile Sport. Mais Monsieur Nobs a demandé à l'hydrographe, lors de la séance publique de présentation du projet de la revitalisation ,ce qu'il en était du terrain de foot et celui-ci a dit que ce terrain n'était pas une zone inondable. Monsieur Nobs a donc dit publiquement qu'il excluait le terrain de foot de ce projet de revitalisation de la Sarine. Monsieur Nobs conclue en expliquant que le projet est modifiable, mais qu'il y a tout de même des contraintes fédérales ; il est possible de faire plus d'un côté et moins de l'autre (Proposition de Mr Thévoz de ne pas toucher le terrain de foot mais de se focaliser sur la partie entre pont de Bern et de Zaehringen car c'est là qu'il y a des inondations).

Suite à ces explications, Monsieur Laurent Thévoz demande au comité d'être attentif à ce dossier et de défendre le terrain de foot pour qu'il reste, et que ce soit surtout le terrain communal entre les ponts de Bern et Zaehringen qui soit revitalisé car il est facilement inondable. L'AIA s'engage à se tenir au courant de ce dossier et de transmettre les informations reçues au quartier.

Les activités de l'AIA dans d'autres associations sont ensuite présentées.

Coopérative d'habitation du quartier de l'Auge: La parole est prise par Laurent Thévoz. La coopérative va bien, elle a pu acheter une 5ème maison à la Planche-Supérieure. Un article sera publié dans le prochain journal du quartier. Si on entend qu'il y a une maison à vendre, pensons à la coopérative!

Werkhof-Frima: La parole est prise par Mathias Pittet. L'installation définitive de la maquette est en cours ainsi que tous les éléments interactifs qui l'animeront. L'inauguration aura lieu en automne prochain. Vous serez bien évidemment tenu au courant dans le journal de quartier.

Commission d'animation de la place du Pt-St-Jean (CAP): La parole est prise par Jean-Marie Pellaux. Les petites animations se maintiennent (pique-nique, film sur la place, etc.). Il y aura une 3ème édition de la piste de luge qui a rencontré un grand succès malgré la météo. Il parle également du Festival Les Jeans (spectacles, théâtre, musique). Le bus ne passera pas sur la place durant le festival. Jean-Marie annonce quelques artistes du festival. Il y a un comité spécial pour le Festival Les Jeans. Jean-Marie remercie la ville pour son agréable collaboration et son soutien. La CAP est également remerciée pour son investissement.

Telooge: Christina Tatarletti prend la parole. Ils attendent des propositions de films.

Les 12h de l'Auge: Luc Minder est absent. Matthias Pittet prend la parole. Les 12h de l'Auge auront lieu le 15 juin 2019. Il reste encore 3 places.

Encore un grand merci au Jardin d'enfants de l'Auge pour leur partenariat lors de la St-Nicolas, du marché aux puces et de la décoration du sapin.

Rapport des co-présidents: Les co-présidents tiennent en premier lieu à se réjouir des bonnes relations qu'ils entretiennent avec le conseil communal, en particulier avec Andrea Burgener Woeffray et Pierre-Oliver Nobs. Ils se disent confiants en l'avenir.

Notre engagement est au quotidien et sans faille. Nous nous efforçons de remplir notre tâche au mieux et au plus proche de vos attentes. Malgré tout, notre comité risque de s'essouffler et a besoin de votre soutien et de votre aide ponctuelle, que ce soit pour le marché aux puces, pour la distribution du journal ou pour toutes autres activités.

N'hésitez surtout pas à venir nous rejoindre au sein du comité, vous y serez les bienvenus.

# 6. Présentation des comptes et rapport du caissier

Merci à la Bobine et à la Paroisse pour leur donation.

La fortune s'élève à 27073,58

En caisse : CHF 1400 .--

Au compte CCP : CHF 6112,81 Au compte BCF : CHF 19560,77 Les entrées :CHF 25672,80

Les sorties: CHF 28017,50

Il y a donc une perte cette année de CHF 2344,70.

Une idée est lancée de faire une carte de membre du quartier à 20.- qui serait par exemple vendue lors des marchés aux puces, ceci dans le but d'augmenter les cotisations des membres.

# 7. Rapport des vérificateurs des comptes

Les co-présidents donnent la parole à Cédric Frachet, 2ème vérificateur des comptes, qui représente également Pierre-Alain Cordey, suppléant. Le rapport est lu et approuvé par l'assemblée par acclamation.

# 8. Approbation des comptes

Il est rappelé à l'assemblée que les cotisations s'élèvent au minimum à 20.- selon les statuts de l'AIA approuvés lors de l'AG du 08.03.2007. Les présidents remercient tous les habitants pour leur générosité.

Les vérificateurs suivants sont nommés pour le prochain exercice :

1er vérificateur : Cédric Frachet

2ème vérificatrice : Pierre-Alain Cordey

Suppléant : Pierre Gumy

#### 9. Démissions de membres du comité

Le comité annonce la démission de :

Carla Bron Angelika Greim

Le comité tient à les remercier pour leur engagement en leur offrant un présent.

## 10. Election de la présidence

Charlotte Mosser se présente en tant que co-présidente et est élue par acclamation.

### 11. Nomination des membres du comité

Le comité actuel hors-présidence, est composé des membres suivants : Marc-André De Mont, Martine Gumy, Charlotte Mooser et Marc-Alain Waeber. Martine Gumy se présente en tant que secrétaire, Marc-Alain Waeber se présente en tant que caissier et Jean-Marie Pellaux se présente en tant que représentant de la CAP au comité de l'AIA. Tous les trois sont élus par acclamation.

## 12. Distribution des fonctions au sein du comité

Co-présidence :

Mathias Pittet, Charlotte Mooser

Secrétariat:

Martine Gumy

Caisse:

Marc-Alain Waeber

Membres:

Marc-André De Mont et Jean-Marie Pellaux

Les co-présidents remercient l'assemblée pour leur confiance.

#### 13. Journal de l'Auge et fête de quartier

Marc-André De Mont prend la parole. Il présente le nouveau journal qui réunit les quartiers de l'Auge et de la Neuveville. Il est imprimé en Basse-ville. Il y a trois éditions par année. Des journalistes de langue allemande sont recherchés. Prochaine réunion le 29 avril; l'invitation est lancée à tous pour y participer. Le nom du journal est encore à définir, il y a trois propositions à choix. Marc-André De Mont invite les habitants à participer encore aux votes. Des photos de la fête de quartier sont présentées. La fête a très bien fonctionné et a eu plein succès!

### 14. Calendrier des activités 2019

Le calendrier des activités 2019 est présenté.

Le nettoyage des berges de la Sarine : 13.04.2019

La fête des fleurs : 11.5.2019

Le festival les Jeans : 11-12.05.2019 Les 12h de l'auge : 15.06.2019 La sortie des ainés : 24.09.2019 Le sapin de Noël : 23.11.2019 La Saint-Nicolas : 07.12.2019

Les marchés aux puces : tous les premiers samedi du mois d'avril à novembre

La fête de quartier : 24.08.2019

# 15. Message du Conseil communal - Pierre-Olivier Nobs

Le conseil communal est attentif aux associations de quartier, elles sont importantes et il apprécie le dialogue avec elles. Elles permettent de faire vivre les quartiers, elles créent du bien-vivre ensemble. Le quartier de l'Auge est très actif, et le conseil communal le remercie pour toutes les activités qui y sont faites. Il encourage de continuer le rapprochement des deux quartiers. Cela pourrait donner des idées pour la fusion du grand-Fribourg! Le conseil général au mois d'avril va se prononcer sur la modification des horaires d'ouverture des commerces, ce qui pourrait être bénéfique pour le quartier de l'Auge et faire revenir des commerces dans le quartier.

Monsieur Nobs présente également les chantiers 2019 qui concernent directement ou indirectement le quartier : Pont de St-Jean en travaux d'août à décembre, fermé à la circulation mais traversée piétonne garantie. Sous-pont : fermé de septembre à décembre, fermé à la circulation. Les Murs de la rue de la Palme et de la route des Alpes seront aussi en travaux.

Pour finir, le conseil communal remercie le comité de l'AIA et le comité du carnaval.

#### 16. Divers

#### Intervention de Monsieur Laurent Thévoz

Il remercie la commune pour la deuxième édition des projets participatifs. Il souligne le fait que la communication là-dessus a selon lui été trop parcimonieuse (cela pourrait apparaître dans le 1700 par exemple). Monsieur Pierre-Olivier Nobs transmettra cela aux personnes concernées.

#### Intervention de l'association du quartier de la Neuveville

Ils soulignent la bonne collaboration avec l'AIA.

#### Intervention de Madame Carla Bron

Elle souhaite continuer à organiser la sortie des aînés, malgré le fait qu'elle quitte le comité. Elle continue aussi à organiser le stand de l'AIA aux marchés aux puces.

### Intervention du comité du carnaval des Bolzes

Patoche remercie les habitants du quartier pour leur soutien et leur patience malgré les quelques désagréments qu'un tel événement produit. La fête fut belle!

## Interventions de divers habitants du quartier

- le 27 avril il y aura des concerts au Bûcher et au Boulanger (avant-goût du festival Les Gens)
- 10 mai ouverture du Port propositions d'activités encore possible !
- ce samedi 23.3.19 mise en route des jardins au Port
- · rappel qu'il y a les soupes de Carême

### Toilettes publiques

Leur état est malheureusement catastrophique depuis des années. Pierre-Olivier Nobs transmettra aux personnes concernées. Etoile Sport fait savoir qu'ils ont été approchés par le Service de l'Edilité pour évaluer la possibilité d'utiliser les WC de la buvette du foot comme WC publics. Il n'y a pas eu de suite pour le moment. Affaire à suivre.

## Réaménagement de la place du Petit-Saint-Jean

Le choix du projet définitif est en cours. La séance publique qui présentera ce projet sera publiée dans le prochain journal du quartier (2ème atelier participatif).

A la fin de l'assemblée, les présidents remercient l'ensemble des personnes présentes et invitent chacun à partager le verre de l'amitié.

Fribourg, le 20 mars 2019

Martine Gumy

Secrétaire de L'AIA

Mathias Pittet

Co-Président

Charlotte Mooser

Caissière sortante

Angelika Greim

résidente sortante

# Liste des présences

Prénom	Nom	Adresse
Max	Hayoz	Rue de la Lenda 15
Rosmarie	Hayoz	Rue de la Lenda 15
Monique	Roschy	Derrière-les-jardins 3
Hélène	Wyssa	Rue de la Samaritaine 7
Sandra	Perriard	Petites-rames 9
Bettina	Null	Forgerons 28
Bruno	Cesa	Forgerons 28
Laurent	Thévoz	Lenda 15
Christian	Eltschinger	Représente FC Etoile-Sport
Carla	Bron	Rue Louis-Chollet 1
Patoche (Patricia)	Barilli	Forgerons 20
Marc	Schaller	Route de Belle-Croix 6A
Julie	Schudel	Grandes-Rames 20
Vincent	Mooser	Lenda 15
Josée	Cattin Kuster	Représente Association Quartier d'Alt
Claude	Haymoz	Place Petit-Saint-Jean 29
Christina	Tatarletti	Représente Telooge
Virginie		Représente IQN
Benoît	De Reyff	Samaritaine 21
Hester	Mc Connell	Samaritaine 21
Cédric	Frachet	Ch. du Gottéron 2
Pierre	Gumy	Place Petit-Saint-Jean 13